

inspeccionar la rendición de cuentas de los establecimientos de beneficencia de la provincia y cumplimiento de los demás requisitos legales que las disposiciones vigentes ordenan en lo referente al ramo de Beneficencia.

—Por orden del alcalde, señor Buxa, el médico titular señor Datrell, ayudado del practicante señor Campos, han desinfectado una casa de la calle de Fontanilles, en la cual en el espacio de seis días han fallecido tres variolosos.

Parece que dicha enfermedad ha sido importada de un punto lejano.

Aplaudimos el celo que demuestra nuestra autoridad local en beneficio de la salud pública.

—S. M. la Reina ha cedido el panteón de Atocha para guardar en él los restos de los generales Santocildes y Vara del Rey y del héroe de Cascorro.

—La Diputación provincial ha felicitado al director de la Escuela menor de Bellas Artes de la villa de Olet, don José Bertrán, por los notables resultados obtenidos durante el pasado curso de 1897-98 y en el cual han sido premiados cuatro alumnos por diferentes obras artísticas, tres en la exposición internacional de Barcelona y el otro en la celebrada en Tolouse.

—Don Luis Otero Pimentel ha publicado en la Habana un poema en dialecto gallego, titulado *Mirando ó ceo*. La última estrofa es una despedida de Cuba, y dice así:

«Voume pra «España santa
levando á miña bandeira,
¡dichosos os que morreron
defendendo esta veneral
en na pátreia chorarey,
ó seu door, como bon fillo:
¡que seas dichosa Cuba!
¡Dios te guarde, Manzanillo!»

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Bartolomé Ardagá.

—En Barcelona se habla de haberse verificado un lance de honor entre dos personas conocidas, ambas pertenecientes á una clase muy respetable, resultando una de ellas, la de inferior categoría, con dos heridas en el brazo derecho.

El duelo se llevó á efecto en las márgenes del Llobregat.

—El domingo último, en la fábrica de

cemento que el señor Riera de Figueras posee en Las Escaleras, fué mordida una anciana por un perro hidrófobo.

—Por la mañana del martes último, el empleado de la estación de Portbou encargado de recoger los billetes de los pasajeros que llegan á la misma y que había sido maquinista, se cayó desde un piso alto á un patio interior de una casa de aquel pueblo, quedando muerto en el acto.

(E. P. D.)

—Anoche llegaron á esta ciudad los soldados repatriados José Saladó, de La Bisbal, del batallón Provisional número 13; José Font, de San Felip de Guixols, del batallón de Guipúzcoa, y Manuel Ferrer, de dicha villa, del de Alfonso XIII.

—Telegrafian de Viena que ha muerto en el castillo de Orth, cerca de Gmunden, la archiduquesa María Antonia, gran duquesa de Toscana, á la edad de ochenta y cuatro años.

Había nacido en Nápoles y era princesa de las Dos Sicilias.

—Ayer se celebró en la villa de Amer la renombrada feria anual de San Martín.

El tiempo no fué bueno, y esta circunstancia hizo sin duda que la concurrencia no fuera tan grande como en años anteriores, si bien la feria resultó importante abundando el ganado bovino y mular.

—Por R. O. de 7 del actual, se ha prorrogado el plazo hasta 31 de diciembre próximo para adquirir sin recargo las cédulas personales del actual ejercicio, tanto en la capital como en los demás pueblos de esta provincia.

—Se hace necesario que la Junta provincial de Sanidad fije su atención en lo que ocurre en Amer, en cuya villa, según parece, el tifus continúa haciendo estragos.

Es necesario hacer desaparecer los focos de infección si se quiere velar por la salud pública.

—Por medio de edicto, el Juzgado de instrucción de ésta cita y llama al ordinario de Amer y á un tal Ramón, panadero de esta ciudad, que el día 21 del pasado septiembre conversaron con el joven de Tortel á Amadeo Cabratosa, para que dentro el término de ocho días, comparezcan en este Juzgado para recibirles declaración, en causa que se sigue sobre robo.

—Con arreglo á lo que previene el artículo 29 de la vigente ley de reemplazos, todos los mozos que hayan cumplido la edad de 18 años tienen la obligación de pedir su inclusión en las listas del Ayuntamiento, en cuya jurisdicción residan sus padres ó tutores si los tuviesen, ó en las del pueblo en que ellos mismos habiten en caso contrario, cuyos padres ó tutores de los mozos sugetos al llamamiento para el servicio militar tienen también el deber de inscribirlos si éstos hubiesen omitido cumplir tal obligación, y sus faltas serán castigadas con la multa de 250 á 500 pesetas si los mozos fuesen habidos, y con la de 500 á 1000 en caso contrario.

—Después de haber inspeccionado las fuerzas de su instituto en esta provincia, ha regresado á Barcelona el coronel de la Guardia civil señor Aguado.

—Parece que un conocido y rico propietario de esta provincia ha encargado los estudios para instalar un tranvía eléctrico desde el vecino pueblo de Salt á Puente Mayor.

—Anteayer fué cogido por un carro en la calle de la Cárcel, de Figueras, un joven que sufrió algunas contusiones al parecer de poca importancia.

En la travesía de la Anruga de esta ciudad, núm. 2.-2.º 2.ª una señora aceptará dos personas en calidad de huéspedes.

Distracciones

Un buen señor de carácter condescendiente y conciliador, tiene un altercado con su cochero, el cual, faltando á todos los respetos debidos, le trata de «sin verguenza».

El señor, sin enfadarse, le contesta:

—Vamos, hombre, haga usted el favor de no decirme esas cosas, pues quién sabe lo que el porvenir nos reserve; quizás con el tiempo llegue usted á verse dentro del coche y yo en el pescante... y entonces seré yo quien le insulte á usted.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Santos Martín mr. y Diego cf.

CUARENTA HORAS
Están en la iglesia de la Congregación
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced en los Dolores.
Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grane 6 bajos

ANUNCIOS

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos hipotecarios á largo plazo al 4.75 por 100.

El Banco Hipotecario hace actualmente un préstamo en efectivo al 4.75 por 100, su interés anual, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que los presta hasta la tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades á las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

- 1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.
- 1 por 100, á tres meses vista.
- 2 por 100, á ocho días fecha.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100, reembolsables á la par en cincuenta años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio del Agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4.25 por 100 al año.

PAPEL Lo hay para vender en esta Redacción.

—Si, amigo mio, sí, mi hermano, exclamó Bosque-Delfin estrechando al paje entre sus férreos brazos.
Afortunadamente para el pajecillo, un oficial del rey de Navarra vino á buscar á Bosque-Delfin de parte de su amo.
—Hasta la vista, amigo mio, dijo en voz baja; ya volveré á tu lado para hablar de ella.
Y con el corazon inundado de alegría, mil veces más dichoso que todos los reyes de la tierra, se alejó en compañía del oficial que había venido á buscarle.
El paje le siguió largo rato con la vista, y dijo despues con voz profundamente conmovida:
—Si, sí; Psyche te ama, corazon noble y leal, y yo te lo juro... jamás amaré á otro más que á ti.



se hallaba surcada de profundas arrugas, y sus ojos, brillantes por la fiebre, aparecían rodeados de un ancho círculo amoratado. Una sobrecitación violenta, consecuencia natural de su situación política, sostenía al débil monarca y le daba una apariencia de fuerza y energía.
Sus visiones del castillo de Blois, de las cuales se creía librado al abandonarle, le habían asaltado de nuevo, y cada vez más terribles y amenazadoras. Nada de reposo, nada de sueño para él; no se atrevía á desnudarse para meterse en el lecho. Con frecuencia pasaba la noche en un sillón para poder conciliar un sueño que huía despiadadamente de sus párpados. Cuando por casualidad mostraba algún descanso, una voz sepulcral le despertaba sobresaltado, y al abrir los ojos veía delante de él, inmóvil y terrible, á Enrique de Lorena, palido, frio y muerto, que entreabriendo su ropilla descubría su pecho y señalaba con su helado dedo cada una de sus cicatrices.
Enrique III se adelantó lúgubre, tético y con la cabeza inclinada, hácia su hermano el rey de Navarra.
—Enrique, le dijo: necesito hablaros.
—Estoy á las órdenes de V. M., se apresuró á decir el Bearnés. Pero antes de dejar este sitio, continuó, dignaos arrojar una mirada sobre este gentil mancebo, que pertenece á vuestros pajes.
El rey de Navarra fijó sus ojos frios y apagados sobre Benjamín.
—¿No le encontráis mucho parecido con cierta dama de honor de madama Catalina?
—¿Una dama de honor de mi señora madre? repitió el rey.
—Sí, sin duda, prosiguió el Bearnés; Psyche, la hermosa navarra; la hija adoptiva de Marsiana la hechicera.
—¡Psyché!... dijo el rey de Francia... ¡Psyché! repitió

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4.50 ptas.	trimestre.
Fuera de la Capital.. . . .	5	» »
Ultramar, en oro.. . . .	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7.50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9:30 mañana	2:30 tarde
Barcelona. 9:30 m. 5:45 t.	6:30 mañana y 2:30 tarde
l'ancia. 7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
Olot y su línea.. . 5:30	11 id.

Distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros a las 8 y 10:15 mañana y 6:15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana a 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 a 12 de la mañana.

Para el apartado, a las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge a la 1:30 tarde y a las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación a la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5:30 mañana a 1 tarde y de 1:30 a 5:30 tarde. Entrega de periódicos a las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana a 1 tarde.

Pedid en todas las farmacias **BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO DE TORRES MUÑOZ** **SANT MARCOS, 11, MADRID.**
 Estomacal y antireumático. Se vende en cajas pequeñas y en latas que resultan más económicas a 5 pesetas.
 Este producto lo tenemos también en **PASTILLAS COMPRIMIDAS** a 0'50 el bote.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta a la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

pasando por su frente su mano descarnada y amarillenta. No sé lo que queréis decir, mi querido hermano. Jamás he conocido a esa Psyché que decís.

Enrique III no se acordaba de nada. De nada, excepto de los asesinatos de Blois, cuyos espectros ensangrentados se le aparecían todas las noches.

Se apoyó sobre el brazo del Bearnés, y se alejó lentamente en su compañía.

Bosque-Delfin quedó solo con el paje.

Durante algunos momentos, el oficial calvinista permaneció sin decir una palabra, contemplando fijamente al paje del rey, que por su parte le miraba también al soslayo y sonriéndose.

—¿Cómo me mirais, señor oficial! dijo dando algunos pasos hacia el joven.

—Es verdad, respondió Bosque-Delfin; no puedo ocultar-te la extraña emoción que me domina.

—¿Estais conmovido!

—Al mirarte, he quedado suspenso hasta el fondo de mi alma.

—Gracias, señor oficial... no por mí... añadió el paje vivamente, sino por ella; por mi hermana... porque supongo que ella es la causa de vuestra emoción. ¿En qué pensais?

—En vos... respondió apresuradamente el antiguo estudiante; es decir... no... en ella, en Psyché.

—¿En Psyché? Repito las gracias por ella.

—Escuchad, Psyché... exclamó el joven con una voz que conmovió profundamente al paje. Escucha, Benjamin, añadió en seguida, viéndole sonreír. El rey acaba de hablarte del amor que tu hermana le ha inspirado; ¿qué dirías si te confesase que yo, pobre oficial de fortuna, soy el rival de Enrique de Navarra, y que amo a Psyché con locura?

El paje volvió el rostro para ocultar el rubor que cubría su semblante.

Yo sabía vuestro amor, dijo sin atreverse a mirar al joven oficial; lo sabía ya hace mucho tiempo.

—¿Hace mucho tiempo! repitió Bosque-Delfin sorprendido.

—Mi hermana me lo ha dicho.

—¿Lo ha adivinado? exclamó Enrique trasportado de gozo.

—Una mujer siempre ve más claro que los hombres en estos asuntos.

—Puesto que ha comprendido mi ternura, tú debes saber todos los pensamientos de tu hermana; te ruego, te suplico, dímelo todo, aunque tu revelación me arranque hasta mi última esperanza. La verdad, en nombre del cielo, dime la verdad.

—Me haceis una pregunta muy delicada, caballero, respondió el paje; pero ¡bah! entre gascones... Psyché me dijo al tiempo de partir: «Vas a estar siempre cerca de él...»

—¿De él... repitió Bosque-Delfin.

—Sí, de vos, señor oficial: «No le dejes, no le abandones jamás, hermano mio; vela por él, sé su buen genio y defiéndele de todos los peligros.»

Bosque-Delfin escuchaba enajenado aquellas palabras; pero despues su frente se cubrió de una nube de tristeza, y murmuró.

—¿Y no te dijo otro tanto respecto del rey de Navarra?

—Poco más ó ménos, pero de una manera diferente.

—¿Soy amado!

—Mi hermana jamás os ha hecho esa confesion; pero entre nosotros, entre hombres...

—¡Oh querido pajecillo, dulce mensajero de felicidad! deja que te abrace.

El paje hizo un brusco movimiento de retirada.

—¡Abrazarme! ¡Cáspita!... Pero, en fin, entre amigos...